

Abbás Ibn Firnás

Abbás Ibn Firnás, también conocido como Abbás Qasim Ibn Firnas, nació alrededor del año 810 en la ciudad de Ronda, en Al-Ándalus, una época de efervescencia cultural y avances científicos en la región islámica de la península ibérica. Perteneciente a una familia de ascendencia bereber, Ibn Firnás se destacó como polímata, destacando en diversas disciplinas como poesía, música, matemáticas y astronomía.

Su interés en la aeronáutica lo llevó a realizar uno de los logros más destacados de la historia temprana de la aviación. En el año 875, Abbás Ibn Firnás llevó a cabo un arrojado experimento al lanzarse desde una torre en Córdoba usando un artefacto alado. Aunque la distancia del vuelo no fue significativa, este evento marcó uno de los primeros intentos de vuelo humano en la historia.

Además de sus contribuciones pioneras en aeronáutica, Ibn Firnás dejó un legado significativo en la óptica y la astronomía. Se le atribuye la creación de un reloj de agua y la introducción de mejoras en los instrumentos astronómicos de la época.

Su erudición y habilidades multifacéticas le ganaron reconocimiento en la corte de Abderramán II en Córdoba, donde desarrolló una carrera como inventor y poeta. Su destreza en la mecánica y su enfoque en la observación científica influyeron en generaciones posteriores de científicos y pensadores.

Abbás Ibn Firnás falleció en Córdoba alrededor del año 887, pero su legado perdura como uno de los primeros exploradores de los cielos y un polímata brillante en la historia islámica. Su valentía y visión han dejado una marca indeleble en la historia de la aeronáutica y la ciencia, recordándonos la importancia de la curiosidad y la innovación en la búsqueda del conocimiento.

PROGRAMA

DÍA 19

De 17:00 a 20:30

Conferencia de apertura

17:00 "Cordobeses Ilustres: Patrimonio vivo de la Humanidad"

DRA. PAULA REVENGA DOMÍNGUEZ
Universidad de Córdoba

DRA. NOEMÍ RUBIO POZUELO
Universidad de Córdoba

D. FRANCISCO GUITARD
Instituto Nauta

17:45 "Al Ándalus - Egipto: una aproximación al pasado y presente de las relaciones culturales"

D. CÁNDIDO CREIS ESTRADA
Director Político Adjunto y Dirección General de Política Exterior y de Seguridad, Ministerio de Asuntos Exteriores de España

18:45 "Abbás ibn Firnás, precursor de la Aeronáutica Mundial"

CORONEL ADOLFO ROLDÁN VILLÉN
Miembro de la Academia de las Ciencias y las Artes Militares

19:45 Mesa de debate

DÍA 20

De 17:00 a 20:30

17:00 "Abbás ibn Firnás en su contexto cultural" PROF. DR. JUAN PEDRO MONFERRER SALA Universidad de Córdoba

18:00 "Desvelando la Historia: la relación entre la ciencia y el poder a través de Arquímedes, Ibn Firnás, Florence Nightingale y Robert Oppenheimer" D. RAFAEL DIEGO MACHO REYES. Investigador asociado Grupo HUM364 Universidad de Córdoba

19:00 "La Córdoba de Abbás Ibn Firnás" PROF. DR. RICARDO CÓRDOBA DE LA LLAVE Decano Facultad Filosofía y Letras Universidad de Córdoba

20:00 Mesa de debate

20:30 Acto de Clausura

¡Bienvenidos al Ciclo de Conferencias "Córdoba en la Historia: Cordobeses Ilustres - Abbás Ibn Firnás"! Este evento trascendental tiene como objetivo sumergirnos en las profundidades de la historia de Córdoba, destacando a uno de sus ilustres personajes, Abbás Ibn Firnás, precursor de la Aeronáutica Mundial.

Exploración de Patrimonio Vivo:

A través de este ciclo, nos proponemos explorar y resaltar la riqueza cultural e histórica de Córdoba, considerada Patrimonio vivo de la Humanidad. Las conferencias no solo desentrañarán la vida y logros de Abbás Ibn Firnás, sino que también arrojarán luz sobre otros aspectos relevantes de la historia de la ciudad.

Inspiración y Conocimiento:

El objetivo principal es proporcionar una experiencia enriquecedora que inspire y amplíe nuestros conocimientos sobre la extraordinaria contribución de Córdoba a la historia global. Desde la antigüedad hasta la contemporaneidad, este ciclo busca fomentar la conexión entre el pasado y el presente, destacando cómo la historia moldea nuestro entendimiento actual.

Promoción de la Alta Tecnología Aeronáutica:

Al honrar a Abbás Ibn Firnás, reconocido por sus contribuciones pioneras a la aeronáutica, aspiramos a promover la alta tecnología aeronáutica en la región. Este evento no solo es un tributo a un ilustre cordobés, sino también un estímulo para el crecimiento y desarrollo tecnológico en nuestra comunidad.

Participación y Diálogo:

A través de mesas de debate y conferencias magistrales, buscamos fomentar la participación activa y el diálogo entre expertos, académicos y el público. La interacción entre perspectivas diversas enriquecerá nuestra comprensión colectiva de la historia y su relevancia actual.

Colaboración Institucional:

Este ciclo de conferencias es posible gracias a la colaboración entre la Cátedra Córdoba Ciudad Mundo, el Ayuntamiento de Córdoba y la Universidad de Córdoba. Juntos, buscamos fortalecer el vínculo entre la comunidad y su patrimonio histórico.

Únase a Nosotros:

Les invitamos a formar parte de este emocionante viaje a través del tiempo y la ciencia. Descubramos juntos la historia vibrante de Córdoba y celebremos el legado de Abbás Ibn Firnás y otros cordobeses ilustres. ¡Su participación es clave para hacer de este ciclo un evento memorable y educativo!

Organiza



Colaboran



Más información en:

www.conexioncordoba.org

CICLO DE CONFERENCIAS CÓRDOBA EN LA HISTORIA Cordobeses Ilustres: Abbás Ibn Firnás

ORGANIZA:

CÁTEDRA CÓRDOBA, CIUDAD MUNDO

con el patrocinio de

Exmo. Ayuntamiento de Córdoba

Fechas:

19 y 20 de diciembre, 2023

Lugar:

Salón de Actos del Edificio UCO-Vial Norte
(C/ D.ª Berenguela s/n) Córdoba

Dirección y Coordinación:

Paula Revenga Domínguez

Directora de la Cátedra Córdoba, Ciudad Mundo
Universidad de Córdoba

Noemí Rubio Pozuelo

Universidad de Córdoba